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Notre démarche participative de rencontre, de dialogue et de bonne entente est notre valeur :
 Nous organiserons des réunions publiques pour vous rencontrer et échanger
 Nous assurerons des permanences pour écouter vos propositions
 Nous vous tiendrons informés des projets du département
Le département agit pour notre île et apporte des subventions. La Vendée est essentielle par ses investissements 
d’aménagement du territoire et son financement de nos infrastructures. Ce sont les projets que nous porterons 
avec force et conviction pour qu’ils avancent en respect de notre spécificité insulaire.

Quels sont les enjeux ?

ÉLECTION DÉPARTEMENTALE PARTIELLE 2024 - 14 ET 21 JANVIER

CANTON DE L’ILE D’YEU

Le logement
C’est le sujet critique depuis des années. La mairie 
tente des actions contradictoires (subventions pour 
louer à l’année ET aux meublés de tourisme). Elle ma-
jore la taxe d’habitation qui impacte des Islais, sans 
programme réel de construction.
Vendée Habitat dépend du département et a pour 
mission de construire 2000 logements sociaux d’ici 
2026. L’île est oubliée avec moins de 2% de logements 
sociaux (14ème sur 16 pour les îles du Ponant), et les 
logements existants sont délaissés : chacun mérite un 
logement digne et un coup de peinture ne serait pas 
du luxe !
 Nous mettrons Vendée Habitat devant sa respon-
sabilité pour qu’il construise et entretienne nos loge-
ments !

Benoit GABORIT

au coeur de la Vendée

Construire 
notre avenir insulaire

Yannick RIVALIN

Cette élection est particulière, suite au décès 
malheureux de Bruno Noury, conseiller dépar-
temental de L’Île d’Yeu. Nous étions opposés sur 
certains sujets, mais respectons son engagement 
pour notre territoire pendant des années.
Son suppléant a annoncé tardivement sa démis-
sion. Nous sommes impliqués et actifs à la mairie 
et connaissons bien les dossiers. Cela nous permet 
de vous présenter un programme à la hauteur 
des enjeux pour L’Île d’Yeu.

La continuité territoriale au service des Islais
Le département nous aide déjà et nous profitons chaque jour des bons ser-
vices de Yeu Continent. Avec Yannick, je veux continuer d’améliorer ce ser-
vice public avec des projets concrets : 
 Installer des tables de travail dans les gares, améliorer la dépose bagages, 
ouvrir un point relais colis sur Yeu et prendre en charge les enfants non 
accompagnés.
 Avoir régulièrement une « journée courte », le mercredi ou le samedi, 
pour éviter de perdre une journée complète sur le continent pour un simple 
rendez-vous médical.
L’île a atteint sa capacité d’accueil l’été, attention de ne pas agrandir les 
futurs catamarans ! 
 Nous veillerons à ce que la capacité de la flotte réponde aux besoins de 
l’île, avec une fréquentation que nous maîtrisons.
La continuité territoriale, c’est aussi faciliter les déplacements depuis Fro-
mentine. Après la 4 voies de Challans à La Roche sur Yon, il faut rendre plus 
sûre et fluide la route jusqu’à Challans.

Notre méthode M’Yeu Ensemble
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Benoit GABORIT - 55 ans
Candidat
Vendéen de souche, descendant d’une 
lignée de marins Islais, petit-fils d’un 
médecin islais, j’ai connu L’Île d’Yeu en 
venant rendre visite à ma famille chaque 
année depuis mon plus jeune âge.
Ingénieur civil X-Ponts, j’ai été cadre su-
périeur dans l’industrie, ce qui m’a emme-
né en Afrique et en Asie comme directeur 
général de filiale. Il y a 6 ans, mes 3 grands 
enfants devenus autonomes, j’ai décidé de changer de vie et de reve-
nir à l’année sur mon île.
Avec ma femme, nous avons créé une entreprise de conférences 
dans les EHPAD. En parallèle, nous avons bâti notre maison en auto-
construction.
Depuis 2020, je suis conseiller municipal M’YEU Ensemble. Je connais 
bien les dossiers et je m’implique pour l’île et ses habitants en partici-
pant assidûment à de nombreuses commissions.
Mes passions pendant mon temps libre : planter des arbres, bricoler, 
parcourir l’île en vélo, les jeux de société en famille.

Yannick Rivalin - 66 ans
Remplaçant
Vendéen par mon père, Islais par ma 
mère, je suis marié à une Islaise et profon-
dément attaché à notre île et à la Vendée.
M’investir dans la vie locale de l’île a tou-
jours été ma priorité. Je me suis présenté 
pour la 1ère fois aux municipales de L’Île 
d’Yeu, à 26 ans, en 1983 puis une 2nde fois 
en 1989.
De 2001 à 2008, j’ai été conseiller muni-
cipal puis, de 2008 à 2014, adjoint à l’aménagement du territoire. 
Depuis 2020, je suis conseiller municipal M’YEU Ensemble.
Ayant siégé au conseil portuaire et comme administrateur de Yeu 
Continent durant 20 ans, je connais particulièrement les sujets liés à 
la mer et à l’île.
Marin de 16 à 25 ans, je suis aujourd’hui à la retraite après une carrière 
de directeur commercial à la coopérative de mareyage.
Longtemps président du Club des Plaisanciers, je suis aujourd’hui 
membre du bureau de l’association du patrimoine maritime Le Cor-
saire – Musée de la Pêche.
Je veux m’investir en étroite coopération avec Benoit pour porter les 
intérêts de l’île au sein du conseil départemental.

m   yeu ensemble

Je me présente dans un esprit de complémentarité avec la conseillère départementale en place.
Ma vision politique est simple : faire aboutir les projets bloqués depuis des années et initier ceux qui sont stratégiques pour construire, 
avec la Vendée, une île meilleure, dont l’avenir est assuré, le territoire respecté et où tous les résidents peuvent M’YEU vivre et s’épanouir 
Ensemble.
Vous pourrez compter sur mon expertise financière, sur ma capacité à diriger et à faire aboutir des projets techniques d’envergure et sur 
mon sens de la négociation et du dialogue, acquis en 35 ans de carrière au sein de grandes organisations.
Je travaillerai avec Yannick que j’apprécie pour sa sagesse et son humanité. Son expérience de l’île et des Islais et notre engagement 
commun en mairie enrichissent ma réflexion sur les priorités pour notre île.
Nous sommes à une période charnière. Avec votre soutien, nous construirons ensemble une île dont nous pourrons être fiers, au cœur 
de la Vendée.

Collèges, social, handicap, sports, vie  
associative, culture et jeunesse
Notre conseillère départementale s’intéresse surtout à ces dos-
siers. Je l’accompagnerai et compléterai son intervention au 
mieux de nos intérêts.

Le département doit gérer ses 300 ha en zone naturelle en 
bonne intelligence avec les propriétaires privés et les usagers 
pour y préserver la biodiversité. Chasseurs, promeneurs, agri-
culteurs et touristes doivent y cohabiter en bonne entente.
L’île possède une expertise sur le trait de côte. Il faut partager 
nos connaissances et activer un plan départemental de préven-
tion et d’adaptation aux effets de la montée des eaux. 
 L’action doit dépasser les frontières de l’île pour qu’elle reste 
accessible du continent malgré les risques de submersion de 
Fromentine et du Marais Breton à long terme. Le défi est im-
mense et complexe, à nous de le relever dès aujourd’hui.
 Le département doit se demander à chaque projet : quel im-
pact sur le réchauffement ? Quel risque pour les populations ? 
Le projet est-il viable si l’eau monte ?... Ces questions engagent 
l’avenir de l’île.
 Face au changement climatique et aux tempêtes, le dépar-
tement peut agir. La Vendée nous aide à enterrer les réseaux 
électriques et de téléphone : il faut accélérer pour éviter les cou-
pures de courant et de communication dans les tempêtes.

Préserver l’environnement exceptionnel de L’Île 
d’Yeu et s’adapter au changement climatique

Le dossier des EHPAD
Vendée Habitat a renoncé à agrandir Les Chênes Verts. Comme 
Calypso sera transformé en résidence seniors, le nombre de lits 
va diminuer et ne suffira pas à accompagner le vieillissement de 
notre population.
 Des travaux de rénovation des Chênes Verts sont urgents : 
nos aînés en souffrent quotidiennement, et cela rend difficile le 
travail des personnels.
 Les anciens désorientés ne vivent pas dans un EHPAD sécuri-
sé, et l’accueil de jour pour soulager les familles tarde à arriver : 
deux projets anciens à faire avancer.

L’aménagement des ports et d’infrastructures 
sécurisées
  Nous agirons au conseil portuaire pour adapter Port-Joinville 
aux nouveaux besoins insulaires : zone de fret, zone sous froid, 
parking, local à vélos sécurisé, aménagement pour le décharge-
ment des camions citernes envisagés en remplacement du dépôt 
de carburant.
 Nous suivrons la rénovation du port de La Meule pour conserver 
son esthétique et son âme et pour mieux l’entretenir afin d’éviter 
les désordres des dernières tempêtes.
 La Vendée aménage des pistes cyclables. Il nous en faut d’autres 
pour aller au travail, à l’école ou faire ses courses à vélo en toute 
sécurité.
 Pour la sécurité de tous, nous veillerons à pérenniser le système 
d’évacuation sanitaire par hélico et, avec le SDIS, à fournir à nos 
pompiers les moyens matériels et humains de nous protéger.

N
e 

pa
s 

je
te

r s
ur

 la
 v

oi
e 

pu
bl

iq
ue

 - 
Im

pr
es

sio
n 

: I
m

pr
im

er
ie

 Y
on

na
ise

 - 
Ac

ti 
N

or
d 

Be
au

pu
y,

 1
04

 ru
e 

du
 C

la
ir 

Bo
ca

ge
 1

, 8
50

00
 M

ou
ill

er
on

-le
-C

ap
tif


